
  

Quinta Reunião Ordinária da Equipa de Coordenação do Centro Nacional de 

Competências para a Inovação do Setor Agroflorestal – InovTechAgro   

  

Ao décimo quinto dia do mês de março de dois mil e vinte e quatro, teve lugar por via digital na 

plataforma ZOOM Colibri, a quinta reunião ordinária da Equipa de Coordenação do Centro de 

Competências (CC) InovTechAgro convocada pelo Presidente, Professor Luis Alcino da Conceição. 

Estiveram presentes os seguintes conselheiros de acordo com as entidades abaixo  

identificadas: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

• Luís Alcino da Conceição - Coordenação InovTechAgro  

• Tiago Silva Pinto - Coordenação InovTechAgro / ANPROMIS  

• Astride Sousa Monteiro - ANPOC  

• Miguel Leão - INIAV  

• Fátima Caetano - DGADR  

• André Sá – INESC TEC  

• Luís Marcos/ ADVID  

• Luís Souto Barreiros – GPP  

• José Rafael da Silva– Univ. Évora  

  

 Da ordem de trabalhos da reunião constavam os seguintes pontos: ------------------------------------  

1. Abertura e aprovação da ordem de trabalhos -------------------------------------------------------------- 

2. Informações ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

3. Discussão e votação do Relatório de Atividades do ano de 2022/2023 ------------------------------ 

4. Eleição do mandato para o biénio 2024 –2025------------------------------ --------------------------------  

5. Outros Assuntos ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

6. Encerramento ------------------------------------------------------------------------------------------------------  



  

Ponto 1. Abertura e aprovação da ordem de trabalhos ----------------------------------------------------  

O Presidente, Luis Alcino da Conceição (LAC) deu início à reunião saudando a presença de todos 

os membros da equipa de coordenação, e informando da justificação dada pelos membros 

ausentes. Em seguida colocou a votação a ordem de trabalhos que foi aprovada por 

unanimidade.  

Ponto 2. Informações ------------------------------------------------------------------------------------------------  

LAC informou estar o Centro de Competências sem financiamento público desde dezembro de 

2023, não se vislumbrando no imediato o que condicionará o próximo Plano de Atividades às 

atividades em que o Centro é parceiro no âmbito de projetos angariados, nomeadamente do PRR   

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 3. Apresentação e Discussão do Relatório de Atividades do ano de 2022/23----------------  

LAC apresentou o documento Relatório de Atividades do ano de 2022/23. Na apresentação feita 

foram referidas diversas iniciativas, entre as quais a assinatura dos protocolos com o Centro 

Agrotech Fundão (CM Fundão) e com a APAP para novos pilotos experimentais a somar ao já 

existente no INIAV – polo de Elvas. Da mesma forma foi dado enfase às iniciativas de 

comunicação que constam dos documentos à participação dos projetos. Foi ainda mencionado 

um saldo final da candidatura de financiamento do CC da ordem dos 5000€, valor que se aguarda 

autorização para ser executado na participação da próxima edição da FNA, desta forma garantido 

a execução em mais de 90% do financiamento atribuído…………………………………………………………… 

André Sá questionou a forma de gestão das verbas atribuídas considerando que o centro não 

tem personalidade 

jurídica……………………………………………………………………………………………………………………………………….. 

LAC explicou que na atual presidência do Centro a representatividade jurídica é dada pelo 

Politécnico de Portalegre / ANPROMIS que de acordo o previsto nos estatutos respondem pelas 

receitas angariadas, nomeadamente as de projetos em que o centro seja convidado a participar. 

Os projetos e montantes atribuídos constam da página web do CC…………………………………………… 

Tiago Silva Pinto (TSP) lembrou que os Centros que não têm responsabilidade jurídica assentam 

a mesma nas entidades que os acolhem……………………………………………………………………………………. 

Luis Marcos saudou o esforço feito pelas entidades que presidem o Centro, e questionou o 

montante aprovado para funcionamento centro………………………………………………………………………. 

LAC referiu que além dos montantes aprovados e identificados na página web, o financiamento 

do centro consta igualmente da página, este no valor de 42640,00€ - valor atribuído para 24 

meses e executado até dezembro de 2023………………………………………………………………………………….. 

Luis Marcos manifestou a vontade do centro fomentar outras parceiras para criar ainda mais 

sinergias…………………………………………………………………………………………………………………………………….. 

TSP em relação ao desafio entretanto proposto, referiu que essa foi a tentativa quando nos 

reunimos para promover a concertação das necessidades para preparação mais eficaz e incisiva 

do PRR. Mas fomos pouco bem-sucedidos. Tivemos algum sucesso, mas nem sempre fomos bem 

interpretados. É o que faremos com os GOs: tentar que o CC seja mais ouvido pelos parceiros 

para investir em projetos que tragam efetivas mais-valias para o setor……………………………………… 

José Rafael, em relação à missão do CC referiu muitas vezes que há a queixa de que a Academia 

não acompanha as necessidades reais. Talvez o CC pudesse ajudar a alinhar estas expetativas….. 

Deixou em sugestão: criar uma lista de requisitos e necessidades para a transição digital para se 

conseguir este maior alinhamento……………………………………………………………………………………………… 



LAC informou que o tentámos fazer, nomeadamente através da realização de um questionário… 

Concluímos que das 500 pessoas que participaram nas ações, o grosso nem sequer ainda 

integra/utiliza tecnologia. Gerou-se nestes grupos, entretanto, muita dinâmica, e os resultados 

poderão ser melhores e mais conclusiva. LAC sublinhando o facto de apesar de ausência de 

financiamento, o mesmo ter sido o resultado da colaboração de várias das entidades que fazem 

parte integrante do CC em conjunto com entidades terceiras do setor publico e empresarial 

ligado às áreas de competência do InovTechAgro. ……………………………………………………………………. 

TSP felicitou por todo o trabalho desenvolvido. Dinâmica notável, tendo em conta a pandemia e 

a falta de financiamento. Lembrou a necessidade de acrescentar ao Relatório a preocupação do 

CC em relação ao Aviso PRR Agricultura 4.0, em ajudar e criar uma dinâmica própria nas 

candidaturas em que foi possível apresentar 4 projetos que originaram 3 candidaturas. Chancela 

do CC que logo à partida dá garantias de qualidade e pertinência. --------------------------------------- 

O documento foi então posto à votação e aprovado por unanimidade dos presentes……………….. 

    

Ponto 4. Eleição do mandato da Presidência para o biénio 2024/25---------------- -------------------  

Neste ponto a atual presidência por LAC manifestou disponibilidade para dar continuidade ao 

trabalho em curso no CC…………………………………………………………………………………………………………….. 

Miguel Leão parabenizou a equipa e agradeceu pelo empenho manifestando a total 

disponibilidade das Estações do INIAV para continuar o trabalho a desenvolver………………………… 

Fátima Caetano subescreveu as palavras de Miguel Leão, o mesmo tendo acontecido por Astride 

Sousa Monteiro e José Rafael da Silva…………………………………………………………………………………………. 

Foram ainda lidas mensagens de apoio a atual presidência por parte Domingos Godinho em 

representação da Fenapecuária e Fenalac………………………………………………………………………………….. 

Procedeu-se à votação, tendo sido aprovada por unanimidade a continuidade da atual 

presidência para o biénio 2024-25……………………………………………………………………………………………… 

Ponto 5. Outros assuntos ----------------------------------------------------------------------- ------------------- 

Não houve outros assuntos a tratar. -----------------------------------------------------------------------------   

Ponto 6. Encerramento -------------------------------------------------------------------------- -------------------  

O Presidente, LAC agradeceu a participação empenhada de todos e deu por encerrada a Reunião.  

O Presidente da Coordenação do CC InovTechAgro  

 
O Secretário da Coordenação do CC InovTechAgro  

  

(Tiago Silva Pinto)  

  

  

( Luis Alcino da Conceição )   


